
團隊名稱:我是東海人 
 

主要成果: 

1. 蒐集台灣各地學長姐們對東海大學的六十歲生日祝福。 

2. 紀錄屬於各個學長姐們生命中珍貴精彩的難忘故事。 

3. 錄製傑出學長姐們對於學校未來的期許以及對學弟妹們的勉勵。 

 

行程之成果評估: 

 

（一）、專訪人數： 

一開始對於此環島的行程評估，其實我們預期是能完整專訪到整整六十位校友，

但後來因為是暑假有許多校友們有國外的行程，而我們到每一個地區的時間也有

限，能排進專訪的日期也相當有限，導致我們的完整專訪到的學長姊只有將近五

十位左右，其他只能錄製簡短的自我介紹及祝福影片。 

（二）、實踐社團回饋目： 

這點我想我們有努力去完成，不但在社團內激起蠻大回響，甚至有許多社團看到

粉絲專業主動詢問進度，甚至有社團社員在過程中主動參與。 

（三）、特別經驗的傳承以及延續： 

其實每一位專訪的學長姐們我們都強烈的感受得到他們的熱情以及願意分享自

己回憶或是故事的渴望，我想那些年屬於他們的東海大學時光都是非常寶貴的，

如果我們願意坐下來去聆聽，不但能讓我們收穫滿滿，也能拉近校友和學校同學

之間的距離，不管事之後就業或是有需要校友幫助的地方都是相當棒的資源。 

 

對學校之行銷貢獻: 

 

這一趟環島的過程中除了攜帶學校校

旗以外，我們四位團員還專門設計了一款我

是東海人的環島紀念 T-Shirt 以及製作了一

款我是東海人的活動旗幟和一面活動看板，

為的就是要藉此機會也將我們最愛的母校

東海大學發揚光大，讓大家知道我們是東海

大學的優秀熱血大學生。 

 

而除此之外我們從出發前就有臉書粉

絲專業的設置，讓大家可以隨時追蹤我是東

海人團隊的活動進度，而我們從設立的第一



天到最後一天的觸及人數統計也有高達 24350 人之多，粉絲專業的讚數累積則是

有 575人。顯示出對學校的明顯行銷貢獻。 

 

 

築夢之成長反思: 

 

其實關於這次環島之後，我花了蠻長一段時間去認真思考，那些我學到的、

成長的，以及自己所改變的。這一趟旅程的一開始，其實我們就非常的擔心以及

緊張，一來是我們的專訪經驗非常不足，而要聯繫六十位校友這龐大的數量，在

日期的敲定上也不如我們預期，還有行程規劃上其實都有很多需要加強的地方。 

過程中我們遇到了真的很多挫折，例如：車子被連續拖吊、迷路、行前學長

姐臨時取消專訪、找不到地方住宿、找錯人找到同名又同姓還在隔壁學校裏頭……

等等。但這些事情都沒有讓我們因此被打敗，反而讓我們越挫越勇，這一次做不

好反正下次再加強一定會更好，記取每一次的教訓然後虛心檢討，我想這是我們

為甚麼會在最後完成任務順利歸來的原因之一。 

這一路上聽了將近六十多個學長姐們分享屬於他們的精彩故事，有很多很感

人的，很吸引人的，甚至很讓人打從心底的嚮往著。我發現其實有多數非常傑出



成功甚至是在社會金字塔頂端的學長姐們，他們的大學時期成績表現也許都不見

得有很多人優秀，但重要的是他們在大學時期中所培養的態度以及那些人生價值

觀。現在的那些挫折對我們而言，就是很沮喪然後可能會在短時間內讓我們覺得

很挫敗，可是如果將時間拉長，其實真的只是當中的一個很小很小的過程罷了。 

 

從學長姐們的身上，我想到一件事，就是關於人生的意義。我覺得人生的意

義就是在人生的過程中不斷找尋自己存在的意義。很饒舌可是很真實的呈現那些

我所想表達的。我覺得不管你成不成功，優不優秀，其實那都是別人在看你的角

度以及定義，那你自己呢？記得我們環島到台東的時候，那一晚我們住在一家叫

做伍樓的民宿，半夜兩點的時候左右我爬到了頂樓，遇到了一個也在打工換宿民

宿姐姐，我們在屋頂聊了好多關於夢想還有未來的事。印象中有一個問題是，你

想從環島這趟旅行中學到獲得到甚麼？說實在的那個當下我不知道，我當初就只

是想要環島然後搭上學校六十周年這個順風車邊專訪校友邊玩這樣，可是我到底

想得到甚麼？打這段文字的時候其實我也還正感到疑惑著，我應對進退進步了許

多，拍照攝影技巧也變得不錯，知道怎麼搭捷運了，也擁有了好多讓自己放鬆盡

情揮霍的時光，可是那些真的是自己心裡最真實想要得到的嗎？ 

後來回來之後，想了想關於自己的未來，突然腦海中出現好多身影，好多在

環島的過程中層專訪過的學長姐們，我想這一趟旅程，我們除了記錄下學長姐們

的故事、勉勵、還有祝福，也幫自己找到了未來的方向，因為他們成功、傑出，

因為他們的成就讓我們嚮往著，讓我們會更有動力的朝著心裡的目標前進，有朝

一日我也想變得和他們一樣優秀，甚至比他們更不簡單，也可以和以後的學弟妹

們分享自己的成功過程，我想這些會是我努力來期許自己的。 

而最後我想說的是，航行如果沒有一定的目的，風絕對不會助他一臂之力。

當你很想完成一件事情的時候，你就要張開雙手邁開步伐勇敢的去追尋，因為那

時候，全宇宙都會幫助你完成，我們真的受到校友會學長姐們的很多贊助照顧，

請吃飯的、包住宿的……很多很多。我想這一趟環島專訪，不但增廣了我的視野，

傾聽了許多故事，記錄了許多寶貴回憶，也讓我成為更好的人，更確定自己的夢

想，更以身為東海人，為傲。 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 


